



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

CNI felicita al Gobierno por ampliar el Consume lo Nuestro que apoya a la industria nacional

El presidente de la Cámara Nacional de Industriales (CNI), Pablo Camacho, felicitó al Gobierno por ampliar el alcance de la aplicación móvil Consume lo Nuestro, que fortalecerá la producción nacional con el sello Hecho en Bolivia y beneficia a la industria boliviana.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/10/27/cni-felicita-al-gobierno-por-ampliar-el-consume-lo-nuestro-que-apoya-a-la-industria-nacional/>

Entrega de leche a la industria láctea cae en 36% y su exportación no llega ni al 1%

A pesar de que la producción de leche en Cochabamba creció casi en 14%, en 2022, en comparación con 2021, la entrega a la industria láctea para su transformación en diferentes derivados cayó en 36% en los últimos cinco años y su exportación no llega ni al 1% del total nacional.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231027/entrega-leche-industria-lactea-cae-36-su-exportacion-no-llega-ni-al-1>

Inauguran la Fipaz 2023 con el sueño de que La Paz tenga un nuevo campo ferial

En un sencillo acto y sin la presencia del presidente Luis Arce, este jueves se inauguró oficialmente la Feria Internacional de La Paz (Fipaz) 2023, con el objetivo de crecer y el sueño de que la sede de Gobierno tenga un espacio ferial más amplio para que los artesanos y empresarios puedan mostrar lo mejor de su producción.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/10/26/inauguran-la-fipaz-2023-con-el-sueno-de-que-la-paz-tenga-un-nuevo-campo-ferial/>

BancoSol presenta historias extraordinarias de mujeres bolivianas que sueñan en grande

En el mes de la mujer boliviana y en el marco del programa "Avanza Mujer", BancoSol presentó este miércoles el libro "Mujeres bolivianas que sueñan en grande". Una publicación que recoge las historias y testimonios reales de mujeres clientas del banco de diez regiones del país, con el objetivo de reconocer el valor de la mujer emprendedora que día a día labra su propio camino desafiando barreras, rompiendo paradigmas y construyendo puentes hacia un futuro más inclusivo, equitativo y próspero.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231026/bancosol-presenta-historias-extraordinarias-mujeres-bolivianas-que>

CIFABOL alerta que los medicamentos falsificados se han transformado en una amenaza real a la salud pública

El Gerente de la Cámara de la Industria Farmacéutica Boliviana (CIFB), Josip Lino Eguino alertó que los medicamentos falsificados se han transformado en una amenaza real a la salud pública y demandó una acción más firme y coordinada a los municipios para combatir la venta de estos productos en los mercados y en internet.

Fuente Original:https://www.facebook.com/watch/?v=298734389628925&extid=CL-UNK-UNK-UNK-AN_GKOT-GK1C&ref=sharing&mibextid=ZbWKwL

ECONOMÍA

Bolivia alcanza 2,21% de crecimiento económico al segundo trimestre de 2023, según el Gobierno

El ministro de Planificación del Desarrollo, Sergio Cusicanqui, informó este viernes que el país logró un crecimiento económico del 2,21% al segundo trimestre de 2023, pese a un contexto internacional desfavorable. "Bolivia se mantiene en la senda del crecimiento económico al segundo trimestre, hemos logrado mantener un crecimiento económico de 2,21%, donde claramente vemos que el mercado externo o la demanda externa ha tenido un comportamiento negativo", dijo Cusicanqui en una conferencia de prensa.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/bolivia-alcanza-221-de-crecimiento-economico-al-segundo-trimestre-de-2023-segun-el-gobierno_344932

Al primer semestre, la economía de Bolivia crece un 2,21%

Al primer semestre de este 2023, el Producto Interno Bruto (PIB) del país llegó al 2,21%. Ese crecimiento se refleja por la demanda interna que mostró una recuperación principalmente de los sectores de restaurante y hoteles.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/10/27/al-primer-semester-la-economia-de-bolivia-crece-un-221/>

Crecimiento llega a 2,21%, por lo que no habrá doble aguinaldo

El crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de Bolivia al segundo trimestre llegó al 2,21%, con lo cual no alcanza para pagar el Doble Aguinaldo a los trabajadores, reconoció hoy el Gobierno. El ministro de Planificación, Sergio Cusicanqui, insistió a los medios en La Paz que el país sigue registrando crecimiento en un contexto internacional que no es de los mejores y negó que haya una recesión.

Fuente Original: <https://asuntoscentrales.com/crecimiento-llega-a-221-por-lo-que-no-habra-doble-aguinaldo/>

Bolivia crece al 2,21% y no alcanza para el Doble Aguinaldo este 2023

Al segundo trimestre de este año, el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de Bolivia llegó al 2,21%, con lo cual no alcanza para pagar el Doble Aguinaldo a los trabajadores. La cifra fue informada por el ministro de Planificación, Sergio Cusicanqui, quien destacó que el país sigue registrando crecimiento en un contexto internacional que no es de los mejores y negó que haya una recesión.

Fuente Original: <https://www.erbol.com.bo/econom%C3%ADa/bolivia-crece-al-221-y-no-alcanza-para-el-doble-aguinaldo-este-2023>

Montenegro sobre el PGE Reformulado: "Ha quedado claro que no les

interesa para nada el país”

Marcelo Montenegro, ministro de Economía y Finanzas Públicas, durante el programa Influyentes, de EL DEBER Radio, lamentó que el Senado haya aprobado con observaciones el Presupuesto General del Estado (PGE) Reformulado 2023, para luego reenviarlo otra vez a Diputados para su respectivo tratamiento.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/montenegro-sobre-el-pge-reformulado-ha-quedado-claro-que-no-les-interesa-para-nada-el-pais_344820

PGE: Gobierno acusa a senadores por “sabotaje económico” y “evistas” responden que frenaron irregularidades

La Cámara de Senadores aprobó con ajustes el proyecto de ley de “Modificación del Presupuesto General del Estado (PGE) 2023”, por lo que la iniciativa volvió a la Cámara de Diputados. Este hecho fue denunciado como un “sabotaje económico” por el ministro de Economía, Marcelo Montenegro, quien consideró que el documento debió ser aprobado tal como lo envió el Ejecutivo y luego aprobó la Cámara baja.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/10/pge-gobierno-acusa-a-senadores-por-sabotaje-economico-y-evistas-responden-que-frenaron-irregularidades/>

Economía boliviana más cerca de la estanflación que del crecimiento

Los precios de los productos van en aumento, aunque no se refleje en las cifras del Índice de Precios al Consumidor (IPC), el crecimiento estimado se reduce por parte del Gobierno a 3%, mientras los organismos internacionales proyectan menos de 2%. Los incendios provocados incidirán en la economía nacional negativamente y aumentará el déficit fiscal, de acuerdo al análisis de economistas.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/27/economia-boliviana-mas-cerca-de-la-estanflacion-que-del-crecimiento/>

Deuda pública interna creció a un ritmo de \$us 11 millones por día en nueve meses

La deuda pública interna del Tesoro General de la Nación (TGN) creció hasta septiembre de este año en un promedio de 11 millones de dólares por día, de acuerdo con datos del Ministerio de Economía. Entre los principales financiadores de estos créditos (transferidos a través de la compra de bonos en algunos casos) están el Banco Central de Bolivia (BCB) y los recursos de los fondos de pensiones administrados por la Gestora.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231027/deuda-publica-interna-crecio-ritmo-us-11-millones-dia-nueve-meses>

Banco Central alerta sobre un posible alza de la inflación por crisis climática

El presidente interino del Banco Central de Bolivia (BCB), Edwin Rojas, alertó ayer sobre un posible incremento de la inflación en la región, de la que no está exenta el país, debido a la crisis climática que amenaza la estabilidad financiera.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231027/banco-central-alerta-posible-alza-inflacion-tesis-climatica>

Contrabandistas trataron de huir de un control aduanero y colisionaron

La Aduana Nacional intensifica su lucha contra el contrabando en Bolivia, y los resultados son impactantes. Durante tres operativos en la segunda semana de octubre, se interceptaron tres vehículos cargados con 22 toneladas de mercancía ilegal, valorada en Bs 84.783.

Fuente Original:
https://www.reduno.com.bo/noticias/contrabandistas-trataron-de-huir-de-un-control-aduanero-y-colisionaron-2023102618480?fbclid=IwAR2NfOOY6d2Whwvja3alfrPzZhcWaSTPjXM3BaGzVupdga_vQHLtvkK1XRI

India quiere producir cátodos de baterías con litio boliviano

La República Federal de India expresó su intención de producir cátodos de baterías con el carbonato de litio boliviano y se abre a procesos de cooperación en investigación. La presidenta ejecutiva de Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB), Karla Calderón tuvo un encuentro virtual con el embajador de India (para Perú y Bolivia, Vishvas Sapkal) quien expresó el interés de su país de consolidar procesos de trabajo conjunto.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20231027_india-quiere-producir-catodos-de-baterias-con-litio-boliviano.html

Ministerio de Minería firma convenio con agencia de Naciones Unidas con miras a reducir uso del mercurio

El Ministerio de Minería y Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial (ONUDI) firmaron este jueves un acuerdo con el objetivo de que Bolivia cumpla el Convenio de Minamata, para reducir el uso de mercurio en la actividad minera.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231026/ministerio-mineria-firma-convenio-agencia-naciones-unidas-miras-reducir>

Comibol prevé cerrar todas las bocaminas sobre la cota 4.400 del Cerro Rico hasta marzo de 2024

Hasta el primer trimestre de 2024, la Corporación Minera de Bolivia (Comibol) prevé culminar con el cierre de las bocaminas que están por encima de la cota 4.400 del Cerro Rico, Potosí. Según su presidente, Reynaldo Pardo, actualmente faltarían unos 20 ingresos más que obstruir.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/10/26/comibol-preve-cerrar-todas-las-bocaminas-sobre-la-cota-4-400-del-cerro-rico-hasta-marzo-de-2024/>

Comibol anuncia puesta en marcha de decantadores centrífugos en Corocoro

El presidente ejecutivo de la Corporación Minera de Bolivia (Comibol), Reynaldo Pardo Fernández, anunció la inauguración del proyecto de decantadores centrífugos para una mayor recuperación de cobre en la Planta Hidrometalúrgica de Corocoro.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231026/comibol-anuncia-puesta-marcha-decantadores-centrifugos-corocoro>

Revelan que empresas e ingenios mineros tienen trato preferente

Pese a los altos beneficios que obtuvieron en los últimos años, como resultado de las buenas cotizaciones de los minerales, muchas empresas e ingenios mineros recibieron trato preferente de las instituciones de servicio, como la Administración Autónoma Para Obras Sanitarias (Aapos) y Servicios Eléctricos Potosí S.A. (SepSA). Entre estas se encuentra la empresa minera Manquiri, que trabajó en el beneficio de los desmontes del Cerro Rico hasta el 25 de septiembre.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20231027_revelan-que-empresas-e-ingenios-mineros-tienen-trato-preferente.html

La minería ilegal sigue creciendo y deteriora la tierra y el agua

En el Departamento de Potosí existen muchas operaciones mineras en el proceso de explotación como en el proceso de recuperación que desarrollan su actividad en medio de la ilegalidad afectando la calidad del agua y la tierra.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20231027_la-mineria-ilegal-sigue-creciendo-y-deteriora-la-tierra-y-el-agua.html

En 12 años, el consumo per cápita de leche sube de 42,6 a 66,7 litros por persona en Bolivia

Conmemorando el Día Nacional de la Leche, el Gobierno informó este jueves que en los últimos 12 años el consumo per cápita de leche subió de 42,6 a 66,7 litros por persona en Bolivia, y de 2012 a 2022 se incrementó en 31% la producción de este producto.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/sociedad/2023/10/26/en-12-anos-el-consumo-per-capita-de-leche-sube-de-426-a-667-litros-por-persona-en-bolivia/>

Petrobras niega inversión conjunta de \$us 2.500 millones anunciada por YPFB

La posibilidad de construir una segunda Planta de Amoniaco y Urea en Puerto Quijarro (Santa Cruz) con una inversión conjunta, de alrededor de \$us 2.500 millones, de las estatales Petrobras y YPFB, fueron desmentidas desde Brasil.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/petrobras-niega-inversion-conjunta-de-us-2500-millones-anunciada-por-ypfb_344882

Crece la producción de leche y aumenta el consumo per cápita a 66,7 litros en Bolivia

La producción de leche en Bolivia se incrementó a 552,5 millones de litros y el consumo per cápita aumentó a 66,7 litros, informó este jueves el ministro de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Néstor Huanca.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231026/crece-produccion-leche-aumenta-consumo-capita-667-litros-bolivia>

Dos empresas, en pugna por la reversión del gasoducto argentino

BTU y Unión Transitoria de Empresas (UTE), conformada por Techint - Sacde, son las que quedan en la pugna para adjudicarse el proyecto de reversión del Gasoducto del Norte, tras la apertura de ofertas económicas, según informe de Energía Argentina Sociedad Anónima (Enarsa).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/dos-empresas-en-pugna-por-la-reversion-del-gasoducto-argentino_344860

Comunarios cuestionan el silencio de autoridades por Tariquia mientras YPFB Chaco avanza en la exploración

A los comunarios de la Reserva Nacional de Flora y Fauna de Tariquia (Rnfft) les preocupa que autoridades departamentales y provinciales de Tarija no hablen en defensa de esa área protegida.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/comunarios-cuestionan-el-silencio-de-autoridades-por-tariquia-mientras-ypfb-chaco-avanza-en-la-explo_344837

BoA inaugurará vuelos directos hacia Cuba y Venezuela

El ministro de Obras Públicas, Édgar Montaña, anunció que BoA inaugurará vuelos hacia Cuba y Venezuela. El primero será mañana, jueves 26 de octubre, y el próximo el miércoles 31 de octubre.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/boa-inaugurara-vuelos-directos-hacia-cuba-y-venezuela_344744

Gobierno confirma que Perú prohíbe ingreso de camiones bolivianos por combustible de baja calidad y costo subvencionado

El viceministro de Transporte, Wilfredo Gutiérrez, confirmó este martes que Perú prohíbe el ingreso de camiones bolivianos por observaciones a la calidad de combustible que importa Bolivia, ya que aduce que es contaminante al medio ambiente.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231027/gobierno-confirma-que-peru-prohibe-ingreso-camiones-bolivianos>

Perú obliga a camiones bolivianos en la frontera a cargar combustible local

Según informó este viernes el viceministro de Transporte, Wilfredo Gutiérrez, las autoridades peruanas impiden que los camiones bolivianos pasen la frontera con combustible nacional y los obligan a cargar el carburante de ese país.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/10/27/peru-obliga-a-camiones-bolivianos-en-la-frontera-a-cargar-combustible-local/>

Brasil y Bolivia planifican invertir \$us 2.500 millones para construir segunda planta de urea

Bolivia y Brasil visualizan inversiones conjuntas, a través de YPFB y Petrobras, para la construcción de la

segunda planta de amoníaco y urea, que demandará un costo de \$us 2.500 millones – cuya locación se fijó en Puerto Quijarro, población fronteriza entre ambos países– y tendrá una capacidad de 4.200 toneladas (t); es decir, el doble de producción del complejo petroquímico de Bulo Bulu, informó ABI.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/brasil-bolivia-planifican-invertir-us-2500-millones-construir-segunda-planta-urea/20231026000038925346.html>

Trabajo recomienda el uso de barbijo y aclara que no existe suspensión de actividades laborales

Ante la contaminación ambiental producto de los incendios y quemas, el Ministerio de Trabajo emitió este jueves la Resolución Ministerial 1545, en la que recomienda el uso de barbijo en ámbitos laborales y evitar actividades a la intemperie. Asimismo, aclara que no existe suspensión de actividades laborales.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/10/26/trabajo-recomienda-el-uso-de-barbijo-y-aclara-que-no-existe-suspension-de-actividades-laborales/>

ATT y Quipus se unen para crear dispositivos tecnológicos que mejoren la calidad de los servicios en el país

La Autoridad de Regulación y Fiscalización de Telecomunicaciones y Transportes (ATT) y la empresa estatal Quipus suscribieron un convenio con la finalidad de crear prototipos de dispositivos tecnológicos que beneficien a la población y continúen promoviendo la innovación en el sector de Telecomunicaciones y TICs en el país.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/component/content/article/36-notas/noticias/economia/43432-att-y-quipus-se-unen-para-crear-dispositivos-tecnologicos-que-mejoren-la-calidad-de-los-servicios-en-el-pais?Itemid=101>

Gobierno invertirá Bs 1,5 millones para trabajos de demarcación

El Gobierno nacional invertirá Bs 1,5 millones para que el Instituto Geográfico Militar realice trabajos de demarcación de los límites acordados interdepartamentales. Con esta medida se tiene previsto que más de 163 municipios se beneficien.

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/politica/gobierno-invertira-bs-1-5-millones-para-trabajos-de-demarcacion>

Aduana intercepta 22 t de harina ilegal

En tres operativos de control rutinario, el personal de la Aduana Nacional en Tarija interceptó tres vehículos que transportaban 22 toneladas de mercancía ilegal, valorada en Bs 84.783. Se incautó harina, alimento para mascotas, aceite comestible y otros.

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/aduana-intercepta-22-t-de-harina-ilegal>

Anapo exige acciones inmediatas a autoridades para sofocar incendios

La Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo) emitió un comunicado en respuesta a la creciente preocupación por la contaminación atmosférica en Santa Cruz, provocada por los continuos incendios y quemas, y exige acciones inmediatas.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/27/anapo-exige-acciones-inmediatas-a-autoridades-para-sofocar-incendios/>

En Tarija más del 85% de la población vive de la informalidad por falta de empleo

En la actualidad más del 85% de la población en el departamento de Tarija vive de la informalidad ante la falta de empleo, "lamentablemente vive de la calle", lamentó el principal dirigente de la COD, Carlos León Gutiérrez

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/10/en-tarija-mas-del-85-de-la-poblacion-vive-de-la-informalidad-por-falta-de-empleo/>

El desempleo en mujeres duplica al de los varones

En el municipio de Sucre, el número de mujeres desempleadas duplica al de los varones, lo cual muestra la significativa brecha existente en relación con el acceso igualitario al trabajo. Este y otros resultados fueron presentados este jueves por el Centro Juana Azurduy en el Capital Plaza Hotel.

Fuente Original:https://correodelsur.com/sociedad/20231027_el-desempleo-en-mujeres-duplica-al-de-los-varones.html

Bolivia alcanza al 71% de límites acordados entre departamentos

El presidente Luis Arce emitió este jueves el Decreto Supremo que aprueba la cobertura de límites de Unidades Territoriales Integrada en el Sistema de Información de Organización Territorial (SIOT), que alcanzó al 71% de límites acordados entre departamentos.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/10/26/bolivia-alcanzar-al-71-de-limites-acordados-entre-departamentos/>

Luis Arce aprueba decreto para demarcar límites en conflicto

El presidente de Bolivia, Luis Arce, promulgó este jueves el Decreto Supremo que tiene el objetivo de definir la "cobertura de límites de Unidades Territoriales". El Estado desembolsó un millón y medio de bolivianos al Instituto Geográfico Militar para demarcar de manera definitiva los límites territoriales entre departamentos y municipios.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/luis-arce-aprueba-decreto-demarcar-limites-conflicto/20231027000027925506.html>

La OPS/OMS reconoce a Bolivia libre de poliomielitis, rubéola y sarampión

Bolivia fue reconocida por la Organización Panamericana de la Salud – Organización Mundial de la Salud (OPS/OMS) como país libre de poliomielitis, rubéola y sarampión, por los esfuerzos realizados para erradicar estas enfermedades.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ops-oms-reconoce-bolivia-libre-poliomielitis-rubeola-sarampion/20231026215613925456.html>

Cámara de Diputados utiliza por primera vez la votación electrónica

Por primera vez en la historia del Órgano Legislativo, la Cámara de Diputados ha realizado este jueves una votación mediante sistema electrónico, como ocurre en otros parlamentos del mundo.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/camara-diputados-utiliza-primera-vez-votacion-electronica/20231026183811925425.html>

Sin hegemonía, el MAS abre la pelea final por el control del Legislativo

Con una profunda división termina esta legislatura y la próxima semana se librará la batalla final en las sesiones preparatorias para definir si es que las presidencias y directivas de las cámaras serán controladas por

arcistas o evistas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/sin-hegemonia-el-mas-abre-la-pelea-final-por-el-control-del-legislativo_344887

Evo se disculpa por publicar fotos de 2014 que corresponden a EEUU y no a los incendios en Cochabamba

El 22 de octubre de 2023, el expresidente Evo Morales denunció en su cuenta X que los incendios forestales que se registran en Cochabamba han causado pérdidas irreparables para los productores agrícolas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/evo-se-disculpa-por-publicar-fotos-de-2014-que-corresponden-a-eeuu-y-no-a-los-incendios-en-cochabamb_344883

Situación de 300 presos políticos se agrava por dilación y presiones

La situación de unos 300 presos políticos en Bolivia (militares, exautoridades del gobierno de Jeanine Áñez y activistas) se agrava en medio de la dilación judicial, ausencia de atención ciudadana y de los medios de comunicación. A esto se suma la electoralización temprana impulsada por el Movimiento Al Socialismo (MAS), según coinciden analistas y activistas en derechos humanos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231027/situacion-300-presos-politicos-se-agrava-dilacion-presiones>

Marcel Rivas se declara en ayuno en la cárcel: quiere salir libre o salir muerto

El exdirector de Migración del Gobierno transitorio, Marcel Rivas, se declaró en ayuno voluntario en la cárcel de San Pedro, donde se encuentra hace casi tres años, en demanda de que se cumpla con otorgarle su libertad.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/marcel-rivas-declara-ayuno-carcel-quiere-salir-libre-salir-muerto/20231026195853925428.html>

Piden 6 años de cárcel para Camacho por caso “decretazo”

El Ministerio Público emitió la acusación formal contra el gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, por la aprobación de un decreto departamental, presuntamente irregular, en 2022. La parte denunciante pide una sentencia de seis años de cárcel.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/piden-6-anos-carcel-camacho-caso-decretazo/20231027000031925505.html>

Imputación contra Añez revela abuso de poder y dictadura judicial en el país

Tras oficializarse la acusación formal por delito de genocidio en contra de la expresidenta, Jeanine Añez, por los fallecidos en la localidad de Sacaba en noviembre de 2019, el diputado por Comunidad Ciudadana (CC), Carlos Alarcón, advirtió que esta determinación confirma que en el país existe una dictadura judicial por parte del Gobierno.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/26/imputacion-contra-anez-revela-abuso-de-poder-y-dictadura-judicial-en-el-pais/>

Fiscalía de Perú archiva denuncia contra Evo y este pide que investigue masacres

La Fiscalía de Perú ordenó archivar de forma definitiva una denuncia contra el expresidente de Bolivia Evo Morales (2006-2019) por delitos contra la seguridad nacional y traición a la patria peruana, presentada en enero de 2023 por el congresista Jorge Montoya, del partido ultraconservador Renovación Popular.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/fiscalia-peru-archiva-denuncia-evo-pide-que-investigue-masacres/20231027000005925504.html>

Evo: “Para mí es sencillo ganar las elecciones y vamos a seguir ganando”

El líder del Movimiento al Socialismo (MAS), Evo Morales, aseveró este jueves que para él es “fácil” ganar las elecciones y aseguró que también saldrá triunfador el 2025, a pesar de que su candidatura no está confirmada al tener que pasar primero por unas elecciones primarias.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evo-es-sencillo-ganar-elecciones-vamos-seguir-ganando/20231026182228925424.html>

'Memorias' de 2002: Manfred dice que Evo le pidió votos, le ofreció 'cuoteo' y lo llamaba 'jefecito'

El alcalde de Cochabamba, Manfred Reyes Villa, indicó que la reunión con Evo Morales, Filemón Escobar, Jorge Richter y el exministro Dante Pino, si existió y, según el edil, el líder cocalero no solo le habría pedido votos para ganar la elección presidencial en 2002, sino que además le había ofrecido cogobernar y "cuoteo" de algunos ministerios.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/manfred-reconoce-que-evo-pidio-votos-ofrecio-cogobernar-habla-arce-apoya-hacer-gestion-pais/20231026130548925389.html>

OTROS

Expertos: La deforestación se convierte en amenaza de primer orden para la provisión de agua en Bolivia

Un reporte técnico elaborado por los especialistas del Laboratorio de Física de la Atmósfera de la Universidad Mayor de San Andrés (UMSA) establece que "la deforestación se convierte en una amenaza de primer orden para la provisión de agua a todo el territorio boliviano".

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/10/expertos-la-deforestacion-se-convierte-en-amenaza-de-primer-orden-para-la-provision-de-agua-en-bolivia/>

Coca se quintuplicó en el Amboró en cuatro meses; en Yapacaní ponen trancas y candados

Desde la dirección de esa área protegida, dependiente del Sernap, informaron que verificaron nuevas plantaciones de la hoja, que suman aproximadamente 20 hectáreas, pero podrían ser más porque les falta visitar otros puntos

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/10/coca-se-quintuplico-en-el-amboro-en-cuatro-meses-en-yapacani-ponen-trancas-y-candados/>

Encarcelarán 8 años a culpables de incendios en áreas protegidas de Bolivia

Las personas que causen incendios forestales en áreas protegidas serán pasibles a ser procesadas y sancionadas, en caso de ser halladas culpables, con hasta ocho años de presidio, según dio a conocer el ministro de Medio Ambiente y Agua, Rubén Méndez, citado por El Deber.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/encarcelaran-8-anos-culpables-incendios-areas-protegidas/20231027000022925503.html>

Cumbre medioambiental, el pedido que iba a plantear Camacho al Consejo de Autonomías

A través de una carta leída este jueves por el asesor de la Gobernación de Santa Cruz, Efraín Suárez, Camacho dio a conocer la posición que iba a plantear en esa reunión que estuvo al mando del presidente Luis Arce y en la que participaron autoridades subnacionales e indígenas del país. Los dos temas que se trataron fueron la crisis climática y los avances de cara al Censo Nacional de Población y Vivienda 2024.

Fuente Original:<https://www.brujuladigital.net/politica/cumbre-medioambiental-el-pedido-que-iba-a-plantear-camacho-al-consejo-de-autonomias->

El humo asfixia también la economía de la población.

Los incendios que generaron una densa humareda que cubre la ciudad de Santa Cruz, principalmente, no solo ocasionan problemas en la salud pública, sino que aprietan el freno al dinamismo de las actividades económicas. Expertos analizaron esta situación y plantearon propuestas para mitigar estos focos de calor que son recurrentes cada año.

Fuente Original:https://www.youtube.com/watch?v=cRSpt5i_4VQ

El humo asfixia también la economía de la población.

Los incendios que generaron una densa humareda que cubre la ciudad de Santa Cruz, principalmente, no solo ocasionan problemas en la salud pública, sino que aprietan el freno al dinamismo de las actividades económicas. Expertos analizaron esta situación y plantearon propuestas para mitigar estos focos de calor que son recurrentes cada año.

Fuente Original:https://www.youtube.com/watch?v=cRSpt5i_4VQ

¿Cómo lograr la “Bolivia digna y soberana” que soñamos?

Quince años han pasado desde la implantación de la nueva Constitución Política del Estado (CPE) en el país, por lo que, después de tanto tiempo, bien valdría la pena hacer un análisis desapasionado de lo que se hizo desde entonces, así como de lo que se pudo hacer en función de la “Bolivia digna y soberana”, de la que tanto se habla. Es cierto que cosas buenas han pasado en el país, pero otras no tan buenas, también. Hoy estamos cosechando, el fruto de la siembra realizada desde entonces. Considerando los sucesos en curso, convencido estoy que, de haberse apostado por una “Bolivia productiva y exportadora”, los resultados hubieran sido sustancialmente mejores.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/26/como-lograr-la-bolivia-digna-y-soberana-que-sonamos/>

Industrias en colapso por falta de apoyo

Industrias de larga tradición, que alcanzaron niveles de modernidad desde mediados del siglo pasado y tenían perspectivas de progresar mucho más, porque sus productos era de notable consumo, que inclusive los exportaban y, en particular, contaban con la producción interna de la materia prima, hoy enfrentan varios problemas.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/25/industrias-en-colapso-por-falta-de-apoyo/>

Combate empírico contra el contrabando

Durante los últimos veinte años las autoridades del Estado Plurinacional han predicado con insistencia que iban a luchar y poner fin al contrabando, que es una peligrosa actividad económica que no pocas veces ha originado la decadencia de algunos países que en otros tiempos gozaban de prosperidad. Por otro lado, autoridades de organismos privados denunciaron machaconamente que el mercado negro de productos de divisas clases, está destruyendo la industria nacional y causando notable pérdida de ingresos para el Estado. Pero las autoridades poco hacen al respecto.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/26/combate-empirico-contra-el-contrabando/>

Minería, un cambio necesario (II)

La Ley de Minería y Metalurgia 535 vigente desde el 28 de mayo de 2014, cuya filosofía fue el fortalecimiento del Estado y cambiar su función de administrador de joint ventures (contratos de riesgo compartido) con el

capital privado para ser un Estado productor, contiene cambios fundamentales como la anulación del sistema de concesiones del código anterior (Ley 1777), reemplazándolo con un sistema de contratos administrativos y contratos de asociación, por lo que los recursos mineralógicos no pueden ser inscritos como derechos propietarios y ninguna persona puede alegar ese derecho ni usarlo con fines de titularización, garantía o seguridad.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/voces/2023/10/27/mineria-un-cambio-necesario-ii/>

Las empresas del Estado

En su discurso ofrecido ante la Asamblea Legislativa Plurinacional, el pasado 6 de agosto, Luis Arce Catacora ensayó dos consignas: segunda independencia de Bolivia y el gobierno de la industrialización; seguramente, ambas frases formarán parte de su campaña proselitista si es que finalmente busca su reelección con la sigla del MAS u otra organización política.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/las-empresas-del-estado_344885

Pagina de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



X



Facebook

The poster features a teal background with white and yellow text and graphics. At the top, logos for DTT, ACETIC, UN PIN, and Pacto Global Red Bolivia are displayed. The main title reads 'Cerrando la BRECHA DIGITAL EN BOLIVIA: Webinar'. Below the title is an illustration of a woman sitting on the floor using a laptop, with three floating icons representing digital communication. A calendar icon indicates the event is on '1 NOVIEMBRE VIRTUAL 10:00 A.M'. At the bottom, logos for 'MESA DE GÉNERO', CEPB, BID, and CATELBO are shown under the heading 'CON EL APOYO DE:'.

Participa del webinar “Cerrando la Brecha Digital en Bolivia”

Fecha: miércoles 01 de noviembre

Hora: 10:00 a.m. (BO)

Registro de Zoom: <https://us02web.zoom.us/j/.../tZ0pduuvqDkrHtUBC8Pn...>

Programa del Evento: <https://bit.ly/webinar-BrechasDigitalesBolivia>